
“您放心，您反映的问题，
我们经过前期调研现正在着手
解决。”28日，面对市民王先生
的来电，历下公安分局治安大
队户政管理科的王荣花科长解
释，“三个新的身份证集中办理
点11月上旬就能投入使用。”

王先生家住文化东路。他
反映，自己去派出所办理身份
证时，虽然民警态度很热情，可
感觉办理的人很多，等候的时
间比较长，不知能否再增加几
个身份证办理点？

“之前，分局亲民服务热线
曾接到过类似的市民诉求。”王
荣花告诉记者，这也引起了分
局的重视，“从6月份开始，身份
证办理增加了指纹采集等程
序，确实在一定程度上增加了
市民办理的流程、时限。

据介绍，历下分局现有泉
城路、建筑新村以及姚家派出
所三个身份证集中办理点。为
了更好地服务群众，分流现有
三个点的流量，提高效率、减少
等候时间，分局将增加甸柳、东
关大街以及龙洞派出所三个办
理点。“大约11月上旬，历下辖
区的居民就可以在这六个集中
办理点中，任选一处离自己最
近的前去办理。”王荣花说。

此外，根据群众需要，历下
公安分局治安大队出入境办理

大厅也将乔迁新址。
“以前，分局出入境和户政部

门都在分局门前的办证大厅办
公。”历下公安分局治安大队出入
境管理科科长黄宇路介绍，由于
办证大厅面积、窗口有限，而办理
人员又较多，增加了市民的等候
时间，“特别是每逢长假前夕或学
生放假期间，办证窗口就出现‘井
喷’，应接不暇，每天的办理量能
达到200人次。”

不仅如此，随着国内外人
员交流日益频繁，出入境窗口
服务的重要性日益凸显。2012

年，分局受理出入境证件2万余
件，日均100余人次。

“为了让群众享受更方便、
更快捷的服务，我们在分局对
面新租用了一处二百多平米的
办公场所，作为新的出入境窗
口服务大厅。”黄宇路说，新大
厅还规范设置了照相室、复印
室、接待区、填表区、POS机收
费区、自助受理区等，办证流程
更快，服务更细致，每天可为
300人提供办证服务，“年底之
前，新出入境窗口服务大厅就
能正式启用。”

28日上午，齐鲁晚报、生活日报与济南市公安局联合举
办的“有事您说话——— 公安局长接热线，身边事为您办”活
动正式启动。首个来接电话的部门是历下公安分局。一个半
小时内，局长贾延昭和各部门负责人接听电话50余个。热线
电话中，户籍办理、非法集资、违规养犬等比较受关注。

一枚小书钉

群众大心病

2010年开始，作为“十大亲民
主题行动”之一，历下分局各单位
开展了“微笑窗口”的创建活动。
可2011年2月，市民周女士的“较
真”却让智远派出所的户籍警张
玲犯了愁。

原来，市民落户需提交相应
的原件、复印件。因怕丢失，民警
审核时一般会将各原件统一装
订，“可周女士却认为像结婚证这
类有纪念意义的证件上出现俩订
书钉洞，让人很难接受”。

“一直以来，大家都是这么做
的，也没人觉得不妥。”户籍警张
玲有着近十年的窗口经验。可一
转念，她又觉得周女士说得有道
理，像结婚证这类有意义的证件，
换成她也不愿被损坏。

周女士的意见也引起了分局
户政部门的重视，不到一个月辖
区各窗口也增加了一条便民措
施：对原件审核不再采用装订的
方式，而是装进了提前准备好的
文件袋中，“实施后，来办理的市
民都说我们细心、想得周到”。

“落户后，针对婴儿、学子、士
兵或外地打工者等，都会获赠相
应的祝福卡、励志卡、荣誉卡和欢
迎卡。”贾延昭说，分局各服务窗
口还相继开展了延时服务、上门

服务等活动，“下一步，我们还要
根据市民诉求，进一步把服务精
细化”。

一句小牢骚

藏着大文章

2013年10月，历下分局完成
了辖区90个社区警务室的改造提
升工程，在全省率先实现了分局、
派出所、社区警务室的三级可视
对讲和实时监控。

“这样，既能实现警务工作前
移，将社区警务室打造成群众家门
口的派出所。”贾延昭局长介绍，“同
时，也可以加强对社区民警的监督，
让他们沉下身子扑在社区。”

2012年初，科院路派出所社
区民警张琳在千佛山医院走访
时，听到一名实习护士抱怨“最近
宿舍老少东西”。

尽管都是几块甚至几十块钱
“大小”，但民警张琳却留了个心
眼。找寻当事人、调取监控录像，
他很快就发现了一个游走在职工
宿舍更衣间的男子，“不仅千佛
山，他还去过省立医院”。

结果，当该男子返回再伸贼
手时，被早已守候多时的张琳和
同事抓了个正着。

“如果没有民警的前期工作，
即使嫌疑人被抓现行，他也会因
案值小而仅受到治安处罚；而张
琳的努力最终为辖区单位、居民

消除了隐患。”贾延昭说，分局“亲
民警务”提出“社区没有警务非警
务，只有服务加服务”的理念，就
是为了不断引导社区民警‘把亲
民养成习惯’”。

一个小案件

牵出大案犯

打击犯罪，一直是公安机关
的主业。除了“快破大案”外，历下
分局还提出了“多破小案、准确办
案”的要求，并针对“街面抢劫抢
夺、入室盗窃、扒窃、电信诈骗”等
六类侵财型案件开展专项打击。

2013年2月23日清晨，文化东
路派出所民警杨军刚要下班，却
接到辖区朱女士的报警求助：家
中被盗。

一番调查了解后，虽已是下
班时间，但杨军仍顾不上休息，与
朱女士一起再度返回现场，并有
了新发现，“宿舍院附近有一处监
控，出入人员一目了然”。

通过监控，杨军和同事发现
朱女士的邻居张某十分可疑：张
某面对民警称，自己昨天下午出
去深夜才回。可实际上，他不仅下
午回了家，还“空手进院，拎包出
去的”。

2月25日，民警杨军和同事将
张某抓获。果然，他就是盗窃朱女
士家的那名窃贼。

抓获张某后，杨军又及时采

集了其DNA、指纹上传。而今年7
月份，安徽蚌埠警方经DNA比对
确实，张某系当地2009年一起抢
劫强奸杀人案的嫌犯。

“像盗窃电动车、扒窃等小案
看似案值不大，却严重影响辖区
群众的安全感、满意度。”贾延昭
说，为此，分局专门开展了“小案
零容忍”行动，建立了“有案必立、
现场必勘、余罪必审、赃物必追等

“十个必须”机制，“从去年开始至
今，街面两抢、扒窃、入室盗窃等

侵财类案件发案出现了明显下
降；但像盗窃电动车、电信诈骗等
仍多发，我们也在多方调研、加大
打击力度。”

“通过亲民警务品牌的打造，
分局形成了一系列的措施，让民
警明白了‘做什么，怎么做’。”贾
延昭说，下一步，亲民警务的目标
就是从粗放型走向精细化，即破
案、执法、为民服务等更加细致，

“换句话说，就是要更加贴近百姓
关心的身边事、具体事。”

28日上午10点，市民单先生打
热线说，位于燕子山小区某单位宿
舍，有一户居民在家中饲养了五只
狗。

“按照规定一家只能养一只，
他家养了五只狗，扰民十分严重，
希望你们能够查处。”接到市民的
这起投诉之后，历下公安分局治安
大队民警表示，对于燕子山小区的
这户违法养犬居民，民警今年 7月
份曾经前往处理过。

“我们之前曾经处理过这户违
法养犬居民了。现在他家还养着五
只狗吗？”治安民警十分熟悉该起
投诉的情况，便询问投诉人。单先
生说，最近的情况他并不确定，他
只是怀疑这户居民家里仍然养着
五只狗。

“不管情况是否属实，群众既
然反映了问题，民警就应该去现场
核实一下。”历下公安分局局长贾
延昭说。随即，治安大队相关负责

人立即联系辖区派出所，派出所民
警前往该居民家中核查。经过核
实，警方上次入户处理后，该居民
家只剩下一只狗，另外四只已经处
理。而且，这只狗也已经依法办理
了犬证。

半个小时后，又有市民打进热
线：泺河小区附近有一户居民家中违
规养大型犬，希望民警能及时处理。

东关大街派出所立即派民警
前去了解情况。看到民警进门后老
两口显得很激动。得知民警来意，
老两口赶忙解释称有狗证。户主于
老先生介绍，儿子儿媳都不在家，
现在只有他和老伴儿在家带孙子，
这条牧羊犬他们已经养了四年了，
在2011年5月20日就已经办理了养
犬证。

民警随后对养犬证进行拍照
留证，并对了解到的情况进行了记
录和核实，证实这条牧羊犬是合法
的。

本报10月28日讯 (记者 吴金
彪) 继历下公安分局接听热线后，
齐鲁晚报、生活日报与济南市公安
局联合举办“有事您说话——— 公安
局长接热线，身边事为您办”活动
继续进行。1 0月3 1日上午，市中区
公安分局局长赵新将带领户政、治
安等部门负责人来本报接听热线，
欢迎广大读者拨打晚报96706110和
生活日报96709110热线，反映问题
提建议。

市中区是济南市的中心城区，也
是传统老商埠所在地，历史文化底蕴
深厚，辖区人口众多，政治、经济、文
化和金融地位突出。近年来，市中区
公安分局着力解决群众最关心、最直
接、最现实的利益问题，提高人民群

众的安全感和满意度。
31日(周四)上午9：30至11：00，市

中区公安分局局长赵新将带领治安、
户政、法制、经侦、督查等部门负责人
来晚报接听市民热线。届时市民可以
拨打本报热线96706110，生活日报热
线96709110参与互动交流。

此次热线接听活动，公安部门承
诺，能马上为群众解决的难题，接到
热线后马上行动，当天解决。确实难
以解决的，充分说明原因，提供解决
办法和办理期限。

此外，您也可以从现在起通过齐
鲁晚报网站、微博、微信和济南公安、
济南公安市中分局微博留言。我们将
把您的问题一一转达给局长赵新及
市中公安分局的相关部门负责人。

针对市民来电诉求，历下公安分局推出改进措施

增增三三处处身身份份证证办办理理点点，，出出入入境境

丢丢车车子子丢丢手手机机事事虽虽小小，，但但百百姓姓关关心心
贾延昭：小案不小，要为群众把事做细

“在民警眼中可能是件小事，在群众心里可能就是件大事。”打造“亲民警务”品牌三年来，贾延昭局长深有感触：““亲民警务”就要更加贴近百
姓关心的身边事、具体事。

有人养了5只狗？有人偷养大狗？

两起养犬举报，都是虚惊

市中分局局长后天接热线
接听时间：上午9：30至11：00

花絮

预告

派出所民警将狗笼等设备装上车处警。 见习记者 戚云雷 摄

贾延昭局长接听电话反映的情况后，立刻让相关部门查清原
委，现场答复。 本报记者 张中 摄

历下公安分局各职能部门负责人接听热线。 本报记者 张中 摄

服服务务大大厅厅迁迁新新址址

贾延昭局长在接听热线电话。 本报记者 张中 摄
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有事您说话
公安局长接热线，身边事为您办

现场

4个经济案件咨询

都涉及非法集资

一个半小时内，历下公安分局局
长贾延昭带领分局各部门负责人接听
电话50余个。读者的咨询中，不少都跟
经济纠纷、违规养犬两件事有关。

接听热线的过程中，家住棋盘小
区的市民小王来电反映附近一商场
夜间装修，噪声扰民。“噪声扰民的问
题，需要多个部门联合调查、执法。”
贾延昭随后联系辖区派出所，让民警
及时跟进。

从上午9时30分到11点，一个半
小时里，贾延昭和治安、户政、经侦等

部门负责人共接听了50余个电话，有
能现场解决的，民警马上到场解决。

50多个电话中，经侦部门接到的
4个电话都是对非法集资案的咨询。
有的询问案件进展，有的询问款项是
否返还。

“不少市民对经济纠纷、经济案
件的关注程度加大。虽然经济案件的
侦办复杂、周期长，但这正说明我们
要与相关群众保持沟通。”电话接听
接束后，贾延昭召集各部门负责人分
析每个读者来电，提出解决办法。
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